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令和４年 第 10 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和４年 12 月 12 日（月）～12 月 16 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 8 番 

後上里 厚司 

（自席） 

１ 畜産について 

（１）食肉センターの現状について 

（２）輸出について 

（３）飼料代の補助金について 

（４）タワーサイロについて 

 

２ スーパーシティ構想について 

（１）進捗状況について 

   最終結果はいつでるのか 

（２）一般市民向けの居住地も確保されているのか 

 

３ 津波対策について 

（１）避難計画及び避難道路の整備状況について 

（２）市民の高台移転は可能なのか 

 

４ 指定管理者の選定方法について 

（１）米原キャンプ場の現状について 

（２）川平海水浴場の現状について 

 

５ 北部活性化の取組について 

（１）平久保小学校閉校中の活用について 

（２）北部地域公衆トイレの設置について 

（３）道の駅は作れないのか 

 

６ タクシーの現状について 

（１）タクシーが少ない現状を当局はどう考えているのか 

（２）二種免許取得に補助は出せないのか 

２ 17 番 

長浜 信夫 

（質問席） 

１ 情報格差解消の取組について 

民間業者撤退に伴い北西部の一部でインターネット利用が出来ない地域があ
りますが、当局の対応について説明を求める。 

 

２ 議会改革に伴う議会事務局強化について 

議員活動をより活発にし、議会強化を図るうえでも職員増員を求めますが、
答弁を求める。 

 

３ 法定外目的税導入について 

  本市導入に向けた取組について、状況説明を求める。 

 

４ 日米共同統合演習（キーン・ソード 23）について 

（１）八重山圏域における与那国島演習について、見解を求める。 

（２）訓練は島での戦闘を想定したものだと考えるが、そのことについて見解を
求める。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 21 番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 子育て伴走型支援について 

  令和 4 年度第 2 次補正予算の子育て支援「伴走型支援」について 

（１）経済的負担の軽減、妊娠・出産で計 10 万円相当の給付について 

（２）伴走型相談支援の内容と必要性について 

（３）母子手帳アプリの導入について 

 

２ 高齢者支援について 

（１）デジタル格差解消支援、シニアの情報端末（スマホ・タブレット）活用 

サポートについて 

（２）75 歳以上バス無料化における目的とバス停の設置に係る法律や基準並び 

  に増設について 

（３）交通弱者に対する交通体系について 

 

３ 旧八重山病院跡地利用における見解 

  石垣市議会は 2019 年 9 月議会、2022 年 9 月議会と二度にわたり「旧県立
八重山病院跡地に医療機関開設を求める意見書」を可決している。石垣市とし
て旧八重山病院跡地利用の見解を伺う。 

 

４ 市職員不祥事について 

  市職員が酒気帯び運転で事故を起こし逮捕されたことについて 

（１）なぜこのようなことが起こったのか 

（２）対策、再発防止をどのように講じているか 

４ 9 番 

箕底 用一 

（自席） 

１ 街中ゴミ箱設置及び喫煙所の設置等について 

 

２ 原油やガソリン等の高騰に伴う公共インフラ等における今後の市民負担への
影響 

 

３ ふるさと納税返礼品・ありがとう石垣島応援感謝券（地域共通券）制度の 

提案 

 

４ 八重山病院における診察後の会計処理に長時間待たされる実態について 

 

５ 市管理における各公園遊具の更新計画について 

 

６ 島内タクシー不足に伴う社会経済活動の影響や間接的経済損失額は計りしれ
ない。今後、本格的な観光需要が高まることから、当局の具体的な対策を求め
る。 

 

７ 八重山の経済成長に必要不可欠な農振総合見直しは長期間にわたり停滞して
いる。現在の進捗状況を伺う。 

５ 4 番 

田盛 英伸 

（自席） 

１ 畜産 

（１）自家保留の優良子牛に対する補助事業 

（２）鳥インフルエンザ対策について 

 

２ 農政経済 

（１）牛ふん堆肥を有効活用した草地更新の補助事業 

（２）農業における外来生物や外来植物の把握と対策はどうなっているか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

  ３ 教育 

（１）校舎や体育館に現在使われている照明の状況は 

（２）学校から出る使えなくなった備品の処理はどうなっているか 

（３）三高校に通う寮生徒の寮費について市独自の支援策はあるか 

 

４ 施設管理 

（１）石垣市中央運動公園内の整備計画はあるか 

（２）競技場の建物の建て替え計画もあるか 

 

５ 福祉 

  介護士不足の対策は行われているか 

６ 11 番 

長山 家康 

（質問席） 

１ DX 推進について 

（１）EBPM（エビデンスに基づく政策立案）推進について 

（２）オープンデータ推進による石垣市が保有するデータの利活用について 

（３）デジタル人材の育成・採用について 

 

２ 飼い主のいない猫対策について 

（１）南ぬ浜町での捨て猫の状況は悪化するばかりですが、当局のこれまでの取
組と効果を伺います。 

（２）飼い主のいない猫問題の抜本的解決について当局の見解を求めます。 

 

３ 離島住民割引運賃カードの還付金請求について 

令和 3 年 12 月定例会一般質問でもとりあげましたが、12 才を迎えた小学校
6 年生の還付請求対象外となった児童への負担軽減について、その後の取組を
伺います。 

 

４ 石垣市出生等記念樹苗プレゼント事業について 

  配布実績と今後の事業継続見通しについて説明を求めます。 

 

５ 共同養育支援について 

 

６ 台湾有事について 

  台湾有事勃発の際の本市が抱える課題について当局の見解を伺います。 

 

７ 臓器移植患者支援について 

  臓器移植については本市での手術や術後の検査等ができないため、島外に行
く必要がある。臓器移植手術や、術後の通院についての本市の支援体制につい
て伺います。 

 

８ 観光行政について 

（１）観光概況について令和 4 年の状況と、令和 5 年の見通しを伺います。 

（２）石垣港への国際クルーズ船寄港再開について 

（３）ゴルフ場付きリゾート整備の進捗状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 16 番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）石垣島での米軍との共同訓練についての市長の見解 

（２）石垣空港・石垣港の軍事使用について 

（３）施設からの排水問題について 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無料化について 

（２）クーラー運用の対応期間について 

（３）学校の電話を午後 4 時 45 分以降は留守電対応への移行について 

 

３ 福祉行政について 

（１）介護認定者の障がい者控除の認定について 

（２）介護認定者への障がい者手当てについて 

（３）補聴器購入助成制度について 

 

４ 国保税について 

  18 歳までの均等割の廃止について 

 

５ 北部振興策について 

（１）伊原間牧場の野生化牛対策の進捗状況と入口の施錠について 

（２）75 歳以上のバス料金の無料化に伴うバスの増便について 

８ 14 番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ SDGs 推進 

（１）ビーチクリーンについて 

（２）教育について 

 

２ ふるさと納税 

（１）活用事業の決定方法 

（２）納税額 50 億円達成に向けた具体的計画 

（３）「旅先納税窓口」の開設について 

（４）活用事業の周知について 

 

３ 農業行政 

（１）製糖工場建て替えの進捗状況 

（２）有害鳥獣対策について 

 

４ リゾート付きゴルフ場 

（１）経済効果について 

（２）環境問題について 

（３）農業への影響について 

 

５ 自衛隊配備 

（１）排水について今後の計画 

（２）米軍使用の可能性と周辺への影響 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ 7 番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 観光行政について 

（１）国際空港再開について 

（２）国際クルーズ受入再開について 

 

２ 商工行政について 

（１）石垣市景況調査結果について 

（２）今後の展開について 

10 20 番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 石垣市出産祝い金交付事業について 

  進捗状況について 

 

２ 住み慣れた地域で安心して暮らせるための医療と介護の連携について 

  退院して在宅に戻る際にどのような連携を行っているか 

 

３ 給食センター公会計化への進捗状況について 

  システムの導入及び運用に向けてのスケジュールについて 

 

４ 地域の消防防災力の強化について 

  少年消防クラブについて 

11 5 番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 小・中・高部活動について 

（１）現在の支援取組について 

（２）現状の部活動指導員、外部コーチの制度について 

（３）部活動地域移行の取組について 

（４）公共施設優先使用について 

 

２ 公共施設改修について 

（１）第 2 多目的広場の改修について 

（２）野球場進捗状況について 

 

３ 漁港内盗難対策について 

（１）現状の把握状況について 

（２）現在の盗難対策について 

（３）防犯カメラ設置について 

 

４ 子ども支援について 

（１）児童虐待の現状について 

（２）1 歳未満の子どもの見守り状況について 

（３）東近江市・明石市等のおむつ宅配便導入について 

（４）石垣市公営塾について 

 

５ 通信制高校について 

（１）開校時期について 

（２）現在の募集状況について 

（３）市内生徒への声かけについて 

 

６ 早生まれの子の不利解消について 

（１）早生まれの子の現状について 

（２）勉学での能力差について 

（３）不利性解消に向けた取組について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

12 3 番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 幼小連携と小 1 プロブレムについて 

幼稚園教育と小学校教育との円滑な接続が図られていないことによる小 1 プ
ロブレムの状況を把握しているのか、今後改善に向けた方針はあるのか、幼小
連携についてどう考えているのかお伺いします。 

 

２ 幼稚園の今後について 

（１）幼稚園から認定こども園への移行状況 

（２）幼稚園の在籍人数、令和 5 年度の入園希望人数 

（３）幼稚園存続についての今後の予定 

（４）幼稚園園舎の午後の活用について 

 

３ 複合型福祉施設について 

  本市で複合型福祉施設を設置する計画はあるか 

 

４ 教職員の数・教育活動に必要な各種サポーターの現状、教職員業務軽減の対
策について 

（１）担任、専門科目の職員は足りているのか 

（２）現在休職中の教職員の数と原因 

（３）子ども自立サポーターの資格と数・足りているのか 

（４）特別支援教育支援員の資格と数・足りているのか 

（５）部活指導員・ICT 支援員の数・足りているのか 

（６）正規職員と臨時職員の割合 

（７）教員業務支援員や用務員を雇用することは可能か 

（８）学校に留守番電話の導入は可能か 

（９）地元出身の教職員を増やしていく取組と成果 

 

５ 友好都市との交流について 

（１）友好都市と姉妹校締結している学校はありますか。 

（２）小中学校等における交流の促進についての見解 

 

６ 石垣島マラソンについて 

（１）参加費用が高額になっている理由は何ですか。 

（２）今大会の出場申込人数を教えて下さい。 

（３）名古屋ウィメンズマラソン事務局と大会提携に関わる協定を結ぶに至った
経緯と提携後の取組内容を教えて下さい。 

（４）大会運営の収支状況見込みを教えて下さい。（出場参加料・自治体による
税金・協賛金） 

 

７ 市民にとって便利で優しい市役所にするために 

（１）大きくて見やすい案内板を設置してはどうか 

（２）庁舎内で利用できる貸し出し用のベビーカーを設置してはどうか 

（３）入口の傘立てが足りない状態なので増やすべきでは 

（４）急に雨になった時の来庁者用に、駐車場までの貸し出し傘を設置してはど
うか 

 

８ 市役所電気代について 

（１）4 月から 10 月までの半年間の電気代 

（２）駐車場にソーラーパネルを設置してはどうか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

13 6 番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ 市・県営団地について 

（１）市営新川団地について 

  ア 進捗状況について 

  イ 入居予定者の状況について 

  ウ 入居はいつからできるのか 

（２）本市の県営団地の建て替えの計画について 

 

２ 公園について 

  市の管理する公園について 

（１）場所と遊具の設置がされているのは 

（２）管理はどのようにされていますか 

 

３ インフラ整備について 

（１）大浜中学校体育館裏通りの側溝について 

ア 側溝に蓋がない（避難経路でもある） 

 

４ 石垣の玄関口である空港までの環境美化について 

（１）空港入口の信号周辺の緑地帯整備について 

（２）空港滑走路側面の活用について 

（３）駐車場スペースの不足について 

14 1 番 

仲嶺 忠師 

（自席） 

１ 石垣市尖閣諸島寄付金及び尖閣諸島ふるさと納税応援寄付金 

（１）寄付目的及び違いについて 

（２）それぞれの寄付額及び活用された金額について 

（３）寄付金活用の詳細並びに残高について 

 

２ 漁業者支援 

  尖閣諸島周辺海域における漁業活動の支援策について 

 

３ ヤングケアラー問題 

（１）令和 3 年度に沖縄県が実施した調査における本市の現状について 

（２）ヤングケアラーの直面する課題について 

（３）ヤングケアラーへの支援策について 

15 12 番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 石垣市国民健康保険健康ポイント事業について 

（１）事業の概要と目的 

（２）石垣市の特定検診の受診率 

（３）石垣市の 1 人あたりの国民健康保険医療費の推移 

 

２ 八重山会館の建設について 

（１）八重山会館の現在の進捗状況は 

（２）八重山会館の建設ができない場合、同会館建設の目的としていた児童生徒
の派遣時の宿泊施設、難病患者の入院時の宿泊施設、在沖縄本島郷友会の活
動拠点等に代わる支援の見込みは 

 

３ 島からプロ選手や金メダリストを育成するために優秀な児童生徒を選抜し、
競技力等を向上するための支援制度を設けることができないか 

（１）現在、石垣市においてアスリートの育成や支援する事業はどういったもの
があるか 

（２）支援制度を設けるためにはどのような方法があってどのような手続きが必
要なのか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

16 18 番 

砥板 芳行 

（自席） 

１ 農振除外 

農振除外総合見直し完了時期 

（１）農振法に基づく農振除外の現計画は、平成 30 年に受付を開始し既に 5 年
が経過しようとしているが、完了時期について 

 

２ 鳥獣被害防止対策 

吉原地区に整備されたイノシシ防護柵は、豪雨による土石流で数箇所決壊
し、サトウキビ等への被害が深刻となっているが、防護柵再構への取組につい
て 

 

３ 交通安全対策 

県道 87 号富野大川線（桟橋通り）と石垣地区一般農道交差点（浄水場前）
は、空港アクセス道路一部供用開始、新庁舎移転、陸自駐屯地整備により交通
量が増大し危険な状態となっていることから信号機設置等の対策について 

 

４ 地域医療 

  石垣市一次医療のあり方 

（１）民間の夜間休日診療所の業務終了に伴う今後の夜間休日診療体制の構築に
ついて 

（２）交通弱者への通院支援 

  ア 人工透析患者通院費支援 

  イ 北部地域高齢者への通院支援 

17 22 番 

仲間 均 

（自席） 

１ 石垣島製糖工場建て替え問題 

（１）建て替えの大きな障害となっている国の補助金について 

（２）がん蜜製糖と分蜜製糖工場における補助金の制度について 

（３）石垣島製糖工場の企業努力について 

 

２ 反撃能力について 

（１）反撃能力についての見解 

（２）専守防衛と反撃能力保有について 

（３）尖閣諸島周辺海域における中国の艦艇に対する自衛行動について 

 

３ 美崎町交番設置 

（１）美崎町での交番設置の進捗状況 

（２）当局が具体的、積極的に推進する考えはあるのか 
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議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 10 番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 新川市営住宅の入居者の状況と高齢者用や障がい者向けの公営住宅の必要性
について 

（１）入居者の募集から決定までの経緯について 

（２）障がいのある方への共同生活援助（グループホーム）の整備について 

（３）高齢者世帯の割合について 

（４）高齢者用の公営住宅の必要性について 

 

２ 企業版ふるさと納税の取組と現状について 

（１）現在の取組と課題について 

（２）今後の目標について 

 

３ 老朽化等により建て替えが迫られている石垣島の特産品を製造する食品製造
業を中心とした製造業の工場の集約化（工業専用地域等）の必要性について 

（１）市内の食品製造業・その他製造業について、年度ごとの事業所数の推移に
ついて 

（２）本市製造業の年度別生産高の推移について 

（３）工場が老朽化し建て替えが迫られているが面積や立地条件、費用などで建
て替えが困難な製造業者に対しての支援や対策について 

（４）都市計画の用途地域として新たに「工業専用地域」等の設定ができないか
を伺う。 

 

４ 「SDGs 未来都市」に選定されている石垣市のこれまでの取組と今後の取組
について 

  【石垣 SDGs プラットフォームを活用した「離島における SDGs 課題解決
モデル（石垣 SDGs モデル）」構築事業】について、これまでの取組と課題
や展望について 

19 13 番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 文化芸術の振興に向けた支援 

  石垣市文化観光振興プランについて 

 

２ 「アジア芸能祭」開催の可能性 

（１）市制 40 周年記念事業「アジア民族芸能祭」について 

（２）市制 80 周年記念事業の構想 

 

３ 自衛隊配備に伴う学校側の受入態勢 

  配備「受入」自治体としての準備（学校の環境配備の必要性） 

 

４ 有事の住民保護や各種被害への補償体制 

（１）「避難実施要領のパターン」含む国民保護計画について 

（２）陸自配備に伴い建設中の駐屯地及び隊員宿舎について 

 

５ 尖閣諸島をめぐる市の取組 

（１）石垣市周辺海域実態調査について 

（２）過去の市長の発言及び当局の答弁について 

 

６ 市長の政治姿勢と市の情報公開 

（１）市長の島外出張の目的や意義、実績の公開について 

（２）ヘイト・スピーチや反社会的勢力に対する市長の見解 

（３）上記に対する石垣市としての対応 

※ここで言う反社会的勢力には、特定の政治・宗教等の目的を持つ団体を含む。 
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20 19 番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 水産、港湾行政について 

（１）登野城養殖場浮き桟橋パイル修繕の件 

（２）登野城港湾浮き桟橋パイル修繕の件 

 

２ 消防行政について 

（１）西出張所整備計画の進捗状況について 

（２）現本部庁舎の建て替え整備について現状と取組と課題 

（３）救急車の出動状況について 

（４）西出張所の人員体制について 

 

３ 市の人口増加率と増加対策について 

（１）5 万 5 千人に向けての人口増加対策 

（２）5 万人達成時のイベントは考えているか 

 

４ 教育行政について 

（１）国家「君が代」の子供たちの周知率の調査について 

（２）AED（自動体外式除細動器）の実績と設置場所について 

 

５ ふるさと納税について 

（１）今年度の見込み額 

（２）返礼品の課題 

（３）新たな返礼品の確保について 

（４）自販機によるふるさと納税について 

21 15 番 

宮良 操 

（自席） 

１ 公用車の管理について 

  石垣市と Anyca（エニカ）のカーシェアについて 

 

２ 農業行政・畜産行政について 

（１）肥料・飼料高騰における新年度予算の支援について 

（２）耕畜連携について 

（３）堆肥処理について 

（４）マニュアスプレッダー導入事業について 

 

３ 施設管理について 

（１）指定管理について 

（２）伊野田キャンプ場について 

（３）米原キャンプ場について 

 


